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CLAUDIA SHEINBAUM PIDE INVESTIGACIÓN EXHAUSTIVA EN EL 

CASO DEL CREMATORIO CLANDESTINO DE TEUCHITLÁN 

 

  

Ante el hallazgo de crematorios clandestinos que ha generado horror y 

preocupación entre la población, la presidenta Claudia Sheinbaum 

destacó la necesidad de una investigación exhaustiva, especialmente en 

torno a la responsabilidad de la Fiscalía General del Estado (FGE) de 

Jalisco, que resguardó el sitio desde septiembre de 2024. “Lo que hay es información de 

los grupos de buscadores, algo de información que ha dado el Gobierno estatal, pero es 

importante hacer la investigación antes de plantear conclusiones”, declaró la mandataria. 

Mientras que al referirse a las acusaciones contra el exgobernador Enrique Alfaro, 

Sheinbaum afirmó que deben deslindarse responsabilidades sin politizar el tema. “Este no 

es un asunto político, sino de investigación”, puntualizó. 

 

 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR ADELANTÓ QUE EL PRÓXIMO JUEVES SE 

DISCUTIRÁN LEYES SECUNDARIAS EN MATERIA DE TRANSPARENCIA Y ACCESO A 

LA INFORMACIÓN 

 

 

Una buena labor está realizando Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador del grupo 

parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, pues se ha dado a la tarea de explicar 

los temas de gran trascendencia que se discuten en el Congreso. Hace unos días detalló 

la minuta de leyes secundarias en materia de transparencia y acceso a la información que 

ya se avaló en comisiones. Destacó que no hay regresión con la desaparición del INAI, 

porque se tiene una ley muy fuerte cuya base es garantizar el acceso a la información 

pública. “No se quitó ninguna de las prerrogativas, ni las obligaciones de los entes públicos 

para transparentar su información”. El legislador adelantó que este proyecto se discutirá en 

el pleno el próximo jueves. Por su parte, la diputada de Sinaloa, Graciela Domínguez Nava, 

destacó que ahora se tendrá la posibilidad de recurrir al amparo cuando una autoridad 

niegue información. Estaremos atentos. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA CONFÍA EN QUE 

MEDIANTE EL DIÁLOGO SE ALCANCE LA PAZ EN PALESTINA 

 

 

Días de intenso trabajo ha protagonizado el presidente del Senado Gerardo Fernández 

Noroña y ayer no fue la excepción pues se reunió con Nadya Rasheed, embajadora de 

Palestina en México. En el encuentro Noroña hizo votos para que los pueblos de Palestina 

e Israel lleguen a un acuerdo a través del diálogo, para que cese el fuego en esa región del 

planeta, se reconozca y respete la conformación de estas dos naciones. El legislador 

expresó que nuestro país está en la posición de que se respete la creación y determinación 

de los dos estados, de que la ayuda humanitaria pueda llegar y que todas las 

organizaciones no gubernamentales que están apoyando sean respetadas plenamente. 

 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA DESTACA APOYOS PARA JÓVENES 

 

El senador Cuauhtémoc Ochoa Fernández, vicecoordinador de Morena, está muy activo y 

no pierde oportunidad de promover en todos los espacios posibles los logros y avances 

legislativos de la Cuarta Transformación. Recientemente, en una entrevista para una 

cadena de televisión nacional, el legislador de Hidalgo destacó la aprobación de la reforma 

para elevar a rango constitucional la atención de los jóvenes. Destacó la importancia de 

estas acciones, porque los más vulnerables ante el crimen organizado son ellos. Resaltó 

que desde la administración de Andrés Manuel López Obrador a la fecha, el gobierno ha 

destinado 130 mil millones de pesos a este sector de la sociedad. ¿Será? 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL CALIFICA COMO ADECUADA ESTRATEGIA DE 

SHEINBAUM EN MATERIA DE ARANCELES DE ACERO Y ALUMINIO 

 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal Ávila, afirmó que la estrategia de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 

para manejar los aranceles impuestos por Estados Unidos al aluminio y acero es adecuada, 

porque esto evitará daños a la economía y el desarrollo del país. “La verdad es que, hasta 

ahora, el arancel al aluminio y al acero sí nos afecta, pero tiene repercusiones menores a 

si se hubieran instalado los aranceles como se habían anunciado, en un 25 por ciento a 

todas las mercancías violando el T-MEC”, explicó. Dijo que el secretario de Economía, 

Marcelo Ebrard, tiene muy clara visión y respalda a la presidenta en este desafío que 

México enfrenta. “Confío en que vamos a salir bien; también, de no resolverse, hay un plan 

para aplicar reciprocidad en aranceles. No nos desesperemos, como dijo la presidenta, 

esperemos a abril para que se pueda atender el diálogo y tratar de resolver a fondo este 

diferendo arancelario”. Consultado sobre las declaraciones del secretario de comercio 
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estadounidense, Howard Lutnick, respecto de la funcionalidad del T-MEC, Monreal Ávila 

comentó que “quizás digan una cosa y hagan otra, pero México debe de rechazar cualquier 

infundio, calumnia o ataque a nuestro país, todos debemos rechazarlo y por esa razón el 

T-MEC se va a revisar de acuerdo con las fechas que se tienen programadas, que es el 

año que entra. 

 

 

SENADORA AMALIA GARCÍA DE MC PROMUEVE PROSPECTIVA LEGISLATIVA Y 

GOBERNANZA ANTICIPATORIA 

 

 

Oportunas las acciones que está llevando a cabo desde el Senado Amalia García pues 

tienen la finalidad de conocer las estrategias y herramientas para mejorar la planificación 

legislativa y crear políticas públicas y leyes con visión de futuro. Y es que la senadora de 

Movimiento Ciudadano, en conjunto con especialistas de la Comisión Económica para 

América Latina y el Caribe (CEPAL), realizó un taller dirigido a legisladoras y legisladores 

de todos los grupos parlamentarios. La legisladora señaló que ante el momento complejo 

por el que atraviesa México y el mundo es necesario conocer y aplicar conceptos como 

“gobernanza anticipatoria” y “prospectiva legislativa” en el quehacer parlamentario. 

 

DIPUTADO DEL PRI, RUBÉN MOREIRA SEÑALA RETOS DEL NUEVO TITULAR DE LA 

SHCP 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, afirmó que los 

principales retos del nuevo secretario de Hacienda y Crédito Público, Édgar Amador 

Zamora, son recomponer las finanzas del país, recuperar la economía y decirle que no a la 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo cuando no haya condiciones. Moreira Valdez señaló 

que México está en una grave crisis económica toda vez que Rogelio Ramírez de la O a 

todo le decía que sí el expresidente Andrés Manuel López Obrador, aunque no hubiera 

dinero, “entonces pedía prestado. Y pasamos de 10 billones de pesos a 18 billones de 

pesos de deuda histórica, es decir, 8 billones de pesos de Ramírez de la O”. Sobre los 

aranceles que pretende imponer Estados Unidos el próximo 2 de abril, Moreira Valdez dijo 

que de aplicarse sería un duro golpe al país, “no vemos que Marcelo Ebrard esté haciendo 

su tarea, estos seis años se debilitó la nación y estamos en una posición débil”. 

 

SENADORA ANA LILIA RIVERA A FAVOR DE QUE CAMPESINOS PORTEN ARMAS 

PARA DEFENDERSE 

 

 

Ana Lilia Rivera, presidenta de la Comisión de Defensa Nacional del Senado, informó que 

han tenido reuniones con funcionarios de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) 

para avanzar en una nueva normatividad ante el tráfico de armas. Y destacó que el 74 por 
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ciento de las armas que entran a México lo hacen de manera ilegal. 

reveló que se legislará para que ejidatarios y campesinos que son acosados por la 

delincuencia organizada puedan contar con herramientas para defenderse ante posibles 

agresiones. “Muchas veces salen al campo y portan un arma. Muchos a veces terminan 

siendo encarcelados por portar armas de uso exclusivo del Ejército. Entonces, hay que 

regular que también la gente que está trabajando y protegiendo su patrimonio no use armas 

del Ejército, pero sí tenga acceso al uso de armas, que les permita defenderse en caso de 

que puedan ser agredidos en su patrimonio. “Sobre todo la gente que en el campo le quitan 

el ganado o le quitan sus tractores, les quitan la maquinaria y que muchas veces, pues van 

desarmados y andan en el campo solos”, explicó. Cabe mencionar que en la Cámara de 

Diputados se presentó una iniciativa que contempla una nueva Ley de Armas y Explosivos, 

que busca regular el equipo utilizado para cacería, deporte o juego, como el gotcha. 

Además, busca determinar qué armas podrán portar ejidatarios y productores para 

defenderse de la delincuencia. ¿Usted qué opina? 

 

 

MARKO CORTÉS, SENADOR DEL PAN, PIDE AL GOBIERNO ACCIONES ANTE 

ARANCELES DE ACERO Y ALUMINIO 

 

 

El senador del PAN, Marko Cortés demandó a la presidenta Sheinbaum que tome con 

seriedad la imposición de aranceles de EU al acero y al aluminio y que empiece a negociar 

en beneficio del país. “Esto va a provocar que se incremente el costo de muchos productos 

y particularmente esto va a afectar a toda la industria armadora de vehículos que genera 

miles de empleos y divisas a nuestro país”. Agregó que tomar esto en serio, no es convocar 

a un festejo en el zócalo, es ir a Washington, es reunirse con su homólogo y es encontrar 

soluciones, es establecer un acuerdo binacional de colaboración para poder ponerle un alto 

a la creciente violencia e inseguridad en México. “México requiere que lo tome su gobierno 

con seriedad, con responsabilidad para que de esa manera podamos enfrentar una crisis 

que puede generar pérdidas de empleo aún incalculables y que pierda valor el peso frente 

al dólar”, recalcó. 

 

 

 

"SI RUSIA NO ACEPTA EL ALTO EL FUEGO SERÁ UNA DECEPCIÓN PARA EL 

MUNDO", ASEGURA TRUMP 

 

 

Estados Unidos está lista para un alto el fuego. Ucrania, con todas sus reticencias y 

exigencias sobre garantías de seguridad, está lista para sentarse en la mesa aceptando un 

alto el fuego. Y ahora le toca mover ficha a Rusia, y todo lo que no sea aceptar, "será una 
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decepción", afirmó el presidente de Estados Unidos, Donald Trump. "En este momento, 

tenemos conversaciones en Rusia. Tenemos representantes allí, Steve Witkoff y otros, y 

están en conversaciones muy serias. Como saben, Ucrania ha acordado un alto el fuego 

total, sujeto a lo que está sucediendo hoy, y esperamos que Rusia haga lo mismo. Miles de 

personas están siendo asesinadas, generalmente jóvenes, cada semana, y queremos que 

esto cese. Queremos detenerlo también es un costo tremendo para Estados Unidos y para 

otros países, y es algo que nunca habría sucedido si yo fuera presidente, y me enfada 

mucho ver que sucedió, pero sucedió y tenemos que detenerlo", dijo el mandatario. 

 

HOWARD LUTNICK RECONOCEN A MÉXICO POR NO IMPONER ARANCELES 

 

Tal parece que la estrategia de “serenidad y prudencia” de la presidenta Claudia Sheinbaum 

está rindiendo frutos y es que, el secretario de Comercio de Estados Unidos, Howard 

Lutnick, reconoció a los gobiernos de México y de Reino Unido por su manejo de los 

aranceles impuestos por su país, pues no han respondido de forma recíproca, y adelantó 

un mejor trato. El miembro del gabinete de Donald Trump también criticó al gobierno de 

Canadá, que anunció medidas arancelarias contra las exportaciones estadounidenses. "Los 

británicos no respondieron, los mexicanos no respondieron; hay países que realmente 

analizan cuidadosamente cómo hacen negocios con nosotros". Mientras otros regresan a 

las medidas tradicionales de ojo por ojo. El presidente los enfrentará con fuerza y poder", 

explicó Lutnick. Howard Lutnick aseguró que el plan del gobierno estadounidense es reducir 

las importaciones y fortalecer la industria interna, para lo que el acero y el aluminio son una 

parte fundamental. 
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